

## Politique agricole

# L'initiative sur l'élevage intensif rejetée

L'initiative populaire fédérale «Non à l'élevage intensif en Suisse» (initiative sur l'élevage intensif) a été rejetée sans équivoque le 25 septembre 2022. La détérioration redoutée de la situation économique des agriculteurs ainsi que les conséquences sur les entreprises spécialisées dans la technique agricole ont pu être évitées.

Le Conseil fédéral avait rejeté l'initiative et une soixantaine d'organisations agricoles s'étaient associées pour lutter contre l'initiative, notamment l'Union suisse des paysans (USP), Gallosuisse, l'Association suisse des producteurs de volaille, Suisseporcs, les Producteurs suisses de lait, les Producteurs suisses de bétail bovin et la Fédération suisse des engrangeurs de veaux. Agrotec Suisse avait également rejoint cette alliance, car une détérioration de la situation économique des agriculteurs aurait aussi affecté celle des entreprises spécialisées dans la technique agricole. Les électrices et électeurs ont manifestement compris que les revendications de l'initiative sont déjà suffisamment satisfaites grâce à différents labels. Nous remercions tous nos membres qui ont contribué au résultat en avançant autour d'eux leurs arguments objectifs.

La pression de la société et des milieux politiques sur l'agriculture restera importante après la votation. L'«Initiative biodiversité» souhaite garantir la diversité de la nature, des paysages et du patrimoine bâti. À cette fin, elle demande plus d'argent et d'espace pour la biodiversité ainsi que l'ancrage d'une protection plus forte du patrimoine paysager et architectural dans la Constitution. Le 4 mars 2022, le Conseil fédéral a adopté le message relatif au contre-projet indirect à l'initiative populaire «Pour l'avenir de notre nature et de notre paysage (Initiative biodiversité)». Tout comme les auteurs de l'initiative, le Conseil fédéral veut lui aussi

mieux protéger la biodiversité. Selon lui, l'initiative va toutefois trop loin, car elle limiterait excessivement la marge de manœuvre de la Confédération et des cantons. La date de la votation n'est pas encore fixée.

Le défi reste de taille pour que nos entreprises spécialisées dans la technique agricole, mettent à disposition la meilleure technique et leur savoir-faire en vue d'une agriculture responsable et productive. ■





Landwirtschaftspolitik

## Massentierhaltungsinitiative abgelehnt

**Die eidgenössische Volksinitiative «Keine Massentierhaltung in der Schweiz» – kurz: Massentierhaltungsinitiative – wurde am 25. September 2022 deutlich abgelehnt. Die befürchtete Verschlechterung der wirtschaftlichen Situation der Landwirte und die entsprechenden Auswirkungen auf die Landtechnik-Fachbetriebe konnten abgewendet werden.**

Der Bundesrat hatte die Initiative abgelehnt, und rund 60 landwirtschaftliche Organisationen, zum Beispiel der Schweizer Bauernverband SBV, Gallosuisse, Schweizer Geflügelproduzenten, Suisseporcs, Schweizer Milchproduzenten, Schweizer Rindviehproduzenten und Schweizer Kälbermäster-Verband hatten sich zusammengeschlossen, um die Initiative zu bekämpfen. Auch Agrotec Suisse hatte sich dieser Allianz angeschlossen, da eine Verschlechterung der wirtschaftlichen Situation der Landwirte auch diejenige der Landtechnik-Fachbetriebe beeinträchtigen würde. Offensichtlich anerkannten die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger, dass die Forderungen der Initiative dank verschiedenen Labels bereits ausreichend erfüllt werden. Wir danken allen unseren Mitgliedern, die mit ihren sachlichen Argumenten in ihrem Umfeld zum Resultat beigetragen haben.

**Der Druck der Gesellschaft und der Politik auf die Landwirtschaft bleibt**

nach der Abstimmung weiterhin gross. Die «Biodiversitätsinitiative» will die Vielfalt in Natur, Landschaft und Baukultur sichern. Dazu fordert sie mehr Geld und Fläche für die Biodiversität und die Verankerung des stärkeren Schutzes von Landschaft und baukulturellem Erbe in der Verfassung. Der Bundesrat hat am 4. März 2022 die Botschaft zum indirekten Gegenvorschlag zur Biodiversitätsinitiative verabschiedet. Wie die Initiantinnen und Initianten will auch der Bundesrat die biologische Vielfalt besser schützen. Die Initiative geht ihm aber zu weit: Bei einer Annahme würde sie den Handlungsspielraum von Bund und Kantonen übermäßig einschränken. Das Datum der Abstimmung steht noch nicht fest.

Die Herausforderung bleibt gross, dass unsere Landtechnik Fachbetriebe die beste Technik und ihr Know-how für unsere verantwortungsvolle und produzierende Landwirtschaft zur Verfügung stellen.